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体育市民連帯 週刊ブリーフィング 2021 年 第 1 号   2021.1.4 

 

01 クッキーニュース 2020.12.31 

「グッバイ 2020」スポーツ界の主要なニュース 

全世界が史上初の新型コロナウイルス感染症（コロナ 19）拡散で厳し

い一年を送った中で、スポーツ界も多大な激変を経験した。 4年ごとに

開かれる世界の祭りであるオリンピックが延期され、各種スポーツイベ

ントが次々中止された。 

危機の中でもスポーツ界は大会縮小、無観客で競技を進行しながら、疲れた国民の憂いを軽減した。ソン・

フンミン・柳賢振は大活躍をして国民に希望をもたらした。 2020年最後の日、一年を飾ったスポーツニュ

ースをまとめてみた。 

①史上初の無観客の長期化事態 

全世界を驚かせたコロナ 19 余波でスポーツ界も揺れた。去る 3 月、シーズンの真っ最中だったプロバス

ケットボールとプロバレーボールは日程のすべてを消化できず、早目にシーズンを終えた。 

主に 3 月にシーズンを開幕するプロ野球とプロサッカーもコロナ 19 の直撃弾を受けた。開幕を先送りした

が 5 月には無観客体制でリーグ日程をようやく開始した。夏はコロナ 19 の陽性者数が多少減り、観客を入

れた体制に転換したが、陽性者が再び増加して最終的には無観客でシーズンを終えた。 

無観客でシーズンが進むにつれて球団は赤字に苦しめられ、多くのファンはスタジアムに行けずに物足りな

さを吐露した。それでも徹底した防疫の中で滞りなくシーズンを終えながら、世界の模範事例となった。 

②コロナ 19余波... 2020東京オリンピックまで延期 

世界最大の祭りである夏季オリンピックが先送りされる初のことも起こった。 

国際オリンピック委員会（IOC）は 3月、2020東京オリンピックの 1年延期を発表した。 IOCと開催国であ

る日本は最後まで正常開催の意志を表わしたが、コロナ 19 の拡散で最終的に大会延期を決定した。前に第

1次、第 2次世界大戦など大きな戦争でオリンピックが中止されたことはあるが、伝染病で延期されたのは

今回が初めてだ。 

東京オリンピックは翌年 7 月に開催予定だが正常に行われるかは未知数だ。依然として日本はコロナ 19 の

毎日の陽性者数が 5000 人前後の状況である。日本の現地メディアも東京オリンピック正常開催に疑問を示

している。 

③故崔スクヒョン事件...韓国スポーツ界の問題点は今もなお 

女子トライアスロン青少年代表出身の崔スクヒョン選手が 6 月、22 歳という花の年齢に世界を去った。数

年間、監督と同僚、チームドクターなどに殴打、悪口、嫌がらせをされた崔スクヒョン選手は極端な選択で

短い生を自ら終えた。 

崔選手が生前、大韓体育会、大韓トライアスロン協会、国家人権委員会などに申告をしたにもかかわらず、

何の措置もとられなかった事実が知られると、国民はもっと怒った。 

ムン・ジェイン大統領が直接真相究明を指示した末、文化体育観光部はスポーツ倫理センターの機能を強化

して再びこのようなことが再発しないようにすると約束した。また、故崔スクヒョン選手事件をきっかけに
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「国民体育振興法の一部改正法律案」が可決された。 

出典：http://www.kukinews.com/newsView/kuk202012300399 

 

 

02 アジアトゥデイ 2020.12.28 

[記者の目]韓国スポーツ革新の使命感もつリーダーが登場しなければ 

韓国体育が 100 年を迎えた 2020 年スポーツ界は積弊との戦争でつかれ病を患

った。 （故）崔スクヒョン選手死亡事件の後、8月にスポーツ倫理センターが発

足したが、相次ぐ論議で韓国のスポーツ人権はまだ足踏みをしているという指摘

が相次いでいる。 

昨年、文化体育観光部スポーツ革新委員会は被害者の保護・支援策のほか、学校

体育の正常化、スポーツ人権強化、スポーツ基本法の制定など 7つの事項を勧告

した。しかし、勧告は大韓体育会を中心としたエリートスポーツ界の反発で履行

されていない。ムン・ギョンナンスポーツ人権研究所代表（前スポーツ革新委員

会委員長）は、「2018年ショートトラック趙ジェボムコーチ性暴力事件の後、いくつかの問題提起と対策が

出てきたが、他の懸案と与野党政争でスポーツの問題は後回しになった」とし「政府、大韓体育会、国会も

正しく答えなかった。政府が強力な意志を明らかにしたら、スポーツ現場の多くの問題を防ぐことができた

だろう」とした。 

スポーツ界革新を成し遂げたいという強い意志を持ったリーダーが必要な時点だ。第 41 代大韓体育会長選

挙が 28日の候補登録を皮切りに本格的に開始された。来年 1月 18日投票が行われる今回の選挙は、李ギフ

ン現大韓体育会長をはじめ複数の候補が出馬表明をした中で、政界からも 5 選の李ジョンゴル前議員が体

育会長選挙への挑戦を宣言するなど雰囲気が高まっている。李ギフン現会長を除く候補者は大韓体育会が特

定個人のための団体のように私物化する姿があちこちであらわれたと口をそろえた。特に李ジョンゴル前議

員は、「既存の巨悪と戦って勝たなければならない。体育発展の最大の障害は旧態に安住する積弊」と強調

するなど、反李ギフン連帯を構築する模様だ。 

誰が会長になろうと重要なのはスポーツ界革新のための使命感を持たなければならないという点である。ス

ポーツを政治に利用したり、個人の私利私欲にこれ以上利用したりしてはならない。スポーツ界では立ち遅

れたと批判されるスポーツ人権の回復、韓国オリンピック委員会（KOC）と大韓体育会分離などの課題を控

えている。韓国体育の新しい 100 年を開始する時に新しいビジョンを提示するリーダーの登場を期待する。 

出典：https://www.asiatoday.co.kr/view.php?key=20201228010016315 

 

 

03 京郷新聞 2020.12.30 

スポーツ先進国跳躍のため「スポーツガバナンス」に注力を 

スポーツは単に体力増進の目的だけでなく、肯定的な社会的価値の創出の面で

その効用が無尽蔵である。経済的波及効果はもちろん、社会統合、階層間の対立

解消、非行予防、健全な余暇生活定着などがそれである。このようなスポーツの

社会的純粋機能と、これを拡大する方策としてスポーツガバナンスの必要性が台

http://www.kukinews.com/newsView/kuk202012300399
https://www.asiatoday.co.kr/view.php?key=20201228010016315
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頭している。 

スポーツガバナンスというのはスポーツの発展という共通の目標を達成するために、政府、公共機関、市民

社会など様々な行為主体が協働することを意味し、政策的にスポーツの公共性の側面を認知して規範的倫理

原則を強調するための用語として使われている。 

最近、国際オリンピック委員会（IOC）と欧州連合はスポーツガバナンスを論じるとき「グッドガバナンス」

という用語を使い始めた。 

IOCはグッドガバナンスの基本的普遍原則として組織の健全性と公共性を重要な改善課題とした。これに従

ってドイツ、デンマーク、オランダなどはスポーツ組織の全体構成員の民主的な参加保証、組織運営の透明

性と民主性強化、共同体の価値の実現に伴う社会全般の信頼構築、権力の集中と乱用防止、組織のビジョン

提示と長期発展計画などを基本指針としている。 

また、スポーツのグッドガバナンスは国民の健康と公共の福祉増進など、スポーツが社会的な順機能を発揮

できるようにスポーツの社会的価値を拡大している。 

韓国は昨年スポーツ界での人権侵害事件が相次いで発生した後、体育分野の構造革新のためスポーツ革新委

員会（以下革新委）を発足し、スポーツ界グッドガバナンスの実現を目指して合計 7回の勧告を発表してい

る。現在革新委の活動は終わったが、勧告と関連した履行点検班を設けて生活体育とエリート体育の均衡発

展、公正かつ正義の過程と人権が保障されるスポーツ環境で「すべての人のスポーツ享受」を確保するため

の活動を進めている。 

また、スポーツのグッドガバナンスは多様なスポーツ政策としてスポーツに教育の意味を加え、公共の平等

と福祉の拡大実現への社会的価値を加えることを目的とする。スポーツで性別や障害による差別を受けない

ようにするための政策を設け、体育施設内の障害者利便性を拡張し、障害者生活体育指導者の配置を拡大す

る。 

革新委は 3次勧告で「みんなのスポーツ」パラダイムを提示して、女性、障害者、子供、若者、高齢者、移

民など、様々な集団がスポーツに自由で平等に参加できるように国家的に支援することを提案した。 

革新委勧告には体育団体の構造先進化を介して専門性と自律性を保障する案も含まれた。 

体育団体の財政支援について公的責任性を確保しながらも、自律性を保障して透明性と民主性を高めてグッ

ドガバナンスの原則を満足させることができる。 

大韓オリンピック委員会を独立させて徹底した自律性のもと代表選手団派遣と大会の誘致などのスポーツ

外交と国際的なスポーツ活動を担当できるようにすることも選択肢になる。 

また、生活の中にスポーツアクセシビリティを向上させ、スポーツ文化を享有できるように環境を造ること

もスポーツガバナンスに該当する。フランス、オーストラリア、日本などのスポーツ先進国ではすでに国立

スポーツ博物館を運営し、スポーツの遺物を保存、復元してスポーツの遺産を守り、スポーツ文化を拡散し

ている。（訳注：秩父宮記念スポーツ博物館は長期休館中で、図書館は事前予約必要） 

韓国は 2023 年に国立体育博物館を開館する。体育博物館は様々な展示はもちろん、体験と研究、交流活動

などが行われる複合文化空間として造成される。また、ポストコロナ時代、外国人観光客にＫスポーツ発祥

の役割をしながらスポーツ外交広報の場として活用し、スポーツのグッドガバナンスを実現していく計画で

ある。 

出典：http://news.khan.co.kr/kh_news/khan_art_view.html?artid=202012302143005&code=980701 

 

http://news.khan.co.kr/kh_news/khan_art_view.html?artid=202012302143005&code=980701
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04 ニューストマト 2020.12.31 

ソウル市「ミートゥー騒ぎ」で監督選抜保留... 「選手、人権・安全最優先」 

 

ソウル市体育会がソウル市庁スピードスケートチームの監督に「ミ

ートゥー（me-too）と暴行」加害者に指名された人物を最終的に選抜

した状態ではないと述べた。 

  

31 日、ソウル市によるとソウル市庁スピードスケートチームの監督選考の過程でスポーツ団運営委員会の

1位評価者について「ミートゥーと暴行」など不適格疑惑が提起されて選抜を保留した。 

今後、ソウル市体育会は不適格疑惑の様々な検証を経て、最終候補者を再検討する予定である。 

ソウル市の関係者は、「選手たちの人権と安全を最優先に考慮し、欠格事由がない監督が選抜されるように

ソウル市体育会とその後の措置を行う」とし「欠格事由がある場合には、入団承認を許可しない方針だ」と

述べた。 

出典：http://www.newstomato.com/ReadNews.aspx?no=1016083 

 

 

05  KBS NEWS 2020.12.31 

慶南開発公社ハンドボール監督「セクハラ」重懲戒...管理・監督「まな板」に 

昨年、コーチが選手に金品上納を強要したという疑惑が浮上した慶南開発公社女子ハンドボールチーム。 

今年初め、監督とコーチなど新しい指導陣を選任して雰囲気の切り替えに乗り出したが、新たに赴任した監

督が選手をセクハラした疑いで懲戒を受けたことが確認された。 

事件の発端となったのは、去る 5月。 

監督と選手、慶南開発公社の職員など 10人余りが参加したカラオケ飲み会の席でした。 

この時、監督が選手たちに不必要な身体接触をし、選手たち公社の職員に酒を注がせたという主張が出てき

たのです。 

その監督は疑惑を否認しましたが、自己監査を行った慶南開発公社はセクハラがあったという結論に達しま

した。 

外部の専門家など 6 人で組まれたセクハラ苦情審議委員会は、監督が歌を歌いながら特定の選手の背中を

撫で、職員に酒を注がせたという、会食参加者の陳述を得ました。 

監査で下された処分は停職 4ヶ月、重懲戒でした。 

【慶南開発公社の関係者：「監査する過程で性関連事案が、調査する過程で陳述が出て、審議議決を通じて

懲戒を下しました。」】 

停職処分が始まった 8 月中旬からコーチが訓練を導き、先月行われたリーグ開幕戦など計 6 試合を監督無

しで行ないました。 

懲戒が終わった監督は今月中旬、チームに復帰しました。 

【ハン・オクムン/慶尚南道議会建設消防委員会委員長：「慶尚南道が管理する出資・支援機関で特にこのよ

うなことが生じたことについては非常に残念に思います。人権やセクハラの問題は決して発生しないように

徹底した管理監督が必要である（と思います。）」】 

http://www.newstomato.com/ReadNews.aspx?no=1016083
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大韓ハンドボール協会は慶南開発公社の内部監査とは別に来月、スポーツ公正委員会を開き、セクハラ疑惑

を調査することにしました。 

元コーチの金品授受に続いて監督のセクハラ疑惑まで浮上しながら慶南開発公社の管理・監督不良がまな板

の上に上がりました。 

出典：http://news.kbs.co.kr/news/view.do?ncd=5084239&ref=A 

 

 

 

 

大韓体育会長選挙関連 

不正選挙情報提供案内 

体育市民連帯は大韓体育会長選出選挙期間中に発生する 

不法・不正選挙行為について情報提供を受け付けます。 

公正で透明な選挙運動を通じて道徳的で信頼を受ける候補が選出されるよう 

皆さんの積極的な情報提供をお願いします。 

＜情報提供事項＞ 

－ 会長選挙管理規定を違反した選挙運動 

－ 候補者誹謗、中傷、人身攻撃、名誉棄損、虚偽事実の流布、中傷宣伝など 

－ 候補者の資質と道徳検証が必要な事項 

電話 02-2279-8999メール sports-cm@daum.net 

※情報提供者の匿名性と身分は徹底的に保証されます。 

 

 

スポーツ界人権侵害情報提供および支援活動案内 

体育市民連帯は 

「トライアスロン選手死亡事件共対委」と 

「民主社会のための弁護士会スポーツ人権チーム」所属 

１０数人の人権弁護士の方々と一緒に 

被害者相談および法律支援活動をします。 

スポーツ界人権侵害情報提供がされたら 

初期相談を通じて法律支援が必要な方々を支援します。 

 

 

 

 

下のアドレスに情報提供して下さい。 

共同対策委員会 

体育市民連帯 

http://news.kbs.co.kr/news/view.do?ncd=5084239&ref=A
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体育市民連帯オンライン 定期後援案内 

万人が楽しむスポーツ世界、体育市民連帯が共に作ります。 

私達連帯の活動に積極的に賛同していただくことを願います。 

 

私たち体育市民連帯は体育人の権益保護と 

福祉実現のために努力しています。 

皆さんの小さな心づかいがより良い世界のための 

体育市民連帯活動に強固な土台となります。 

体育市民連帯会員として力になろうと 

される方は下の口座に後援お願いします。 

国民銀行 086601-04-095940 

口座名義：体育市民連帯 

オンライン定期後援は下のリンクを通じてホームページからできます。 

多くの関心をお願いします。 

http://www.sportscm.org/index.php?module=Inquiry&action=SiteInquiry&sMode=INSERT_FORM&iI

nquiryNo=2 

 

 

INFOMATION 

体育市民連帯 ソウル市 瑞草区 瑞草洞 孝寧路 230 スンジョンビル 407 号 

Tel：02-2279-8999、E-mail：sports-cm@hanmail.net ホームページ： http://www.sportscm.org/  

日本語訳：佐藤好行 新日本スポーツ連盟 国際活動局 韓国担当 jr1fep@gmail.com 

 

http://www.sportscm.org/index.php?module=Inquiry&action=SiteInquiry&sMode=INSERT_FORM&iInquiryNo=2
http://www.sportscm.org/index.php?module=Inquiry&action=SiteInquiry&sMode=INSERT_FORM&iInquiryNo=2
http://www.sportscm.org/

